
Protokoll der Mitgliederversammlung 

des TSV Germania Ascheberg e. V. 

am 22.03.2024 

 

TOP 1 Begrüßung 

Um 19:30 Uhr begrüßte der 1. Vorsitzende Frank Pieters die anwesenden Mitglieder und 

Gäste im Namen des Vorstands herzlich zur 76. ordentlichen Mitgliederversammlung 

(MV) des TSV Germania Ascheberg.  

Besonders begrüßte er den Ehrenvorsitzenden Ernst Dunker. Ebenso wurden die 

Ehrenmitglieder Andrea Forberger und Jürgen Molck und die anwesenden Übungsleiter 

(ÜL) begrüßt. 

Von den Nachbarvereinen begrüßte Frank Pieters die Vorsitzenden des ASV Dersau 

Carsten Hinz und des SC Kalübbe Mirko Ihms sowie dessen Jugendwart Lars Fischbeck 

und Fußballobmann Holger Brede.  

Als Mitglied der Gemeindevertretung wurde Torben Brade begrüßt.  

Bürgermeister Thomas Menzel hatte sich vorab ebenso abgemeldet wie die 2. stellvertre-

tende Bürgermeisterin Christiane Coenen.  

Pressevertreter waren leider nicht zugegen.  

Frank Pieters bedankte sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme und ihr Interesse am 

TSV Germania.  

Abschließend bedankte er sich bei der FF Ascheberg, die dem TSV für die MV ihren Be-

sprechungsraum zur Verfügung stellte. 

 

Anschließend bat Frank Pieters die Versammlungsteilnehmer, sich von den Plätzen zu 

erheben und in einer Schweigeminute der verstorbenen Mitglieder zu gedenken. Nament-

lich nannte er das frühere Vorstandsmitglied Klaus Bonath und den langjährigen Förderer 

des TSV Joachim Runge.  

 

TOP 2 Festlegung der Stimmberechtigten und Beschlussfähigkeit 

Der Termin der MV wurde seit Anfang Februar 2024 in der Presse, im Schaukasten, auf 

der Website des TSV sowie auf Facebook und Instagram bekanntgemacht. Ebenso 

wurde die Tagesordnung (TO, Anlage 1) Anfang März 2024 veröffentlicht.  

Abdrucke des Kassenberichts wurden auf den Tischen ausgelegt. Die TO stand den 

Teilnehmern bildlich per Beamer zur Verfügung. Damit sind die Anforderungen der 

Vereinssatzung an die Durchführung der MV erfüllt. 

Alle Teilnehmer trugen sich in die Teilnehmerliste (siehe Anlage 2) ein. Anwesend 

waren 35 stimmberechtigte Mitglieder und 5 Gäste. Jugendliche Mitglieder waren nicht 

zugegen. Damit war die Versammlung beschlussfähig. 

 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

Zur geplanten TO wurde keine Anträge oder Einwände erhoben. Auf Anfrage des 1. 

Vorsitzenden wurde die TO durch Handzeichen einstimmig genehmigt. 



 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der MV am 24.3.2023  

Das Protokoll der MV am 24.3.2023 wurde auf der Homepage veröffentlicht. Die Frage 

von Frank Pieters, ob der Wunsch besteht, das Protokoll der damaligen Versammlung zu 

verlesen, wurde verneint. Es wurden auch keine Änderungen beantragt. Auf Frage des 1. 

Vorsitzenden wurde das Protokoll durch Handzeichen einstimmig genehmigt. 

 

TOP 5 Berichte  

a) Vorstand: 

Frank Pieters informierte die Anwesenden über die Veränderungen und Neuerungen des 

letzten Jahres und stellte das Sportprogramm des TSV vor (siehe Anlage 3).  

 

Zunächst wies er auf die neuen Auftritte des TSV bei Facebook und Instagram hin, für die 

er die Sportgruppen um Berichte und Fotos bat. Er stellte Ivonne Barg als Beauftragte 

des Vereins für den Social-Media-Bereich vor. 

 

Im Herbst 2023 traf der TSV Germania eine Vereinbarung mit dem Online-Fan-Shop-

Anbieter FAN12, der Team-Bekleidung und Fan-Artikel mit dem Emblem und dem Namen 

des TSV Germania anbietet. Frank Pieters stellte die Verlinkung des Fan-Shops auf der 

TSV-Website vor und erläuterte das Angebot. 10 % der TSV-bezogenen Einnahmen des 

Fan-Shops gehen an den TSV. 

 

Von Herbst 2022 bis Herbst 2023 kooperierte der TSV mit dem SV Plön bei den 

Angeboten Geräteturnen und Parkour in Verbindung mit den entsprechenden 

Hallenzeiten. Diese Kooperation endete im Herbst 2023. Seitdem finden beide Angebote 

probehalber bis zum 31.3.2024 unter der Regie des TSV Germania statt, der damit auch 

die Kosten für die Übungsleiterin trägt. Ob die Gruppen weitergeführt werden können, 

wird der Vorstand zeitnah entscheiden. 

 

Beim Sportbetrieb wies Frank Pieters auf neue Übungsleiterinnen beim „Kinderturnen“ 

und die große Resonanz in diesem Bereich hin.  

 

Auch die 3 Yoga-Gruppen werden sehr gut angenommen. Die Nutzung des 

Gemeindehauses der Kirche durch diese Gruppen ist  leider mit hohen Kosten 

verbunden. Daher wird diesbezüglich nach Alternativen gesucht (z.B. Yoga am See). U.a. 

ist zu klären, ob die Vormittagsgruppe (samstags ab 9:30) künftig im Bürgerhaus 

(Langenrade 16) aktiv sein kann. 

 

Highlights des vergangenen Jahres waren der Laternenumzug, der Silvesterlauf und 

das Sportfest mit Verkleidung. Außerdem unterstützte der TSV die Freiwillige 



Feuerwehr beim Fest am 1. Mai. Auch das diesjährige Sportfest mit Verkleidung am 12. 

Februar 2024 war ein voller Erfolg mit großer Beteiligung.  

Frank Pieters bedankte sich bei allen ehrenamtlichen Helfern, ohne die diese 

Veranstaltungen nicht möglich wären.  

 

Abschließend bedankte sich der 1. Vorsitzende beim gesamten Vorstandsteam 

einschließlich der Social-Media-Beauftragten für die gute Zusammenarbeit. 

 

b) Altliga: 

Michael Stobbe informierte als Sprecher der Altliga über deren Aktivitäten. Er wies ins-

besondere auf die gute Zusammenarbeit mit dem ASV Dersau und dem SC Kalübbe und 

die Nutzung der dortigen Sportanlage hin. Er bedankte sich beim TSV für die finanzielle 

Unterstützung bei der Beschaffung neuer Trikots und wies darauf hin, dass die Altliga  

weiterhin gerne bei Vereinsveranstaltungen mithilft (z.B. Auf- und Abbau der Grillhütte). 

 

c) Lauftreff:  

Lauftreffleiterin Christine Simonsen informierte über die Situation und die Aktivitäten beim 

Lauftreff. Inzwischen wird ein 2. wöchentlicher Termin angeboten (dienstags und freitags). 

Torben Brade absolvierte den Lauftreff-Betreuer-Lehrgang und wird Christine künftig 

unterstützen. Neben dem Laufen bietet der Lauftreff auch weitere Aktivitäten an (z.B. ein 

sportwissenschaftlicher Vortrag, Wanderungen und ein Sommerfest). 

 

d) Sportabzeichen: 

Günter Konen informierte über das Sportabzeichen im Jahr 2023. Die 16 Absolventen 

gehörten überwiegend dem Lauftreff und der Gruppe Männerfitness an. Anfang März 

2024 absolvierten Torben Brade, Udo Kölln und Michael Schenk einen Lehrgang für 

Sportabzeichenprüfer, so dass der TSV diesbezüglich breiter aufgestellt ist. Termine für 

Sportabzeichen-Training und -Abnahme wird es ab Mitte Mai geben. Mangels einer 

eigenen Anlage werden diese i.d.R. in Plön stattfinden. 

 

e) Yoga: 

Nathalie Brunswieck wies nochmals auf die große Beteiligung in den 3 Yoga-Gruppen 

hin. Der Gemeindesaal der Kirche stößt räumlich daher an seine Grenzen, zumal es zzt. 

Probleme mit einer Zwischentür gibt (siehe TOPs 5a und 6).  

 

TOP 6 Kassenbericht (Anlage 4) 

Kassenwart Sascha Harms stellte den Kassenbericht für das Haushaltsjahr 2023 sowie 

den Plan für 2024 vor und erläuterte die Zahlen.  

Die Mitgliederzahl stieg seit Anfang 2023 von 384 auf aktuell 412 an.  



Nach Ende der coronabedingten Einschränkungen beim Sportangebot im Zeitraum 2020 

bis 2022 konnten die Gruppen 2023 erstmals wieder uneingeschränkt trainieren. Da zu-

dem neue Gruppen hinzugekommen sind (z.B. 3 x Yoga, Sport für Teens, Geräteturnen 

etc.) und für das Gemeindehaus der Kirche ein Entgelt zu zahlen war (1.915 € für 2023), 

überstiegen die Ausgaben die Einnahmen im Haushaltsjahr 2023 um 7.376 €. Allein für 

ÜL wurden 2023 ca. 4.800 € mehr ausgegeben als im Vorjahr. Allerdings gaben das 4. 

Quartal 2023 und das 1. Quartal 2024 Anlass zur Hoffnung, dass sich die Zahlen wieder 

verbessern. Der Vorstand muss jedoch für 2024 und die Folgejahre prüfen, welche Ein-

sparungen möglich und erforderlich sind. Eine erhebliche Einsparung wird sich aus dem 

Verzicht auf eine Bürokraft in der Geschäftsstelle ergeben. Ebenso sind kostengünstige 

Alternativen zum Gemeindehaus der Kirche und mögliche Spartenzuschläge zu prüfen. 

Aus dem Plenum wurde auf die im Vergleich zu Fitnessstudios und größeren Vereinen 

sehr geringen Beiträge hingewiesen (insb. 5 €/mtl. pro Kind). Auch diese Frage wird vom 

Vorstand bei der Finanzplanung zu berücksichtigen sein. 

 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Die Einnahmen und Ausgaben des TSV Germania und die Kassenführung wurde am 

18.3.2024 von den Kassenprüfern Celine Redmer und Michael Schenk geprüft. Beide 

Prüfer konnten an der MV leider nicht teilnehmen. Sie legten jedoch einen schriftlichen 

Prüfbericht (Anlage 5) vor mit dem Fazit, dass das Ergebnis der Kassenprüfung ein-

wandfrei war und die Entlastung des Vorstands empfohlen wird. Dieser Bericht wurde von 

Ivonne Barg vorgelesen. 

 

TOP 8 Entlastung des Vorstands 

Im Anschluss an die Verlesung des Berichts bat Ivonne Barg, über die Entlastung des 

Vorstands für das Geschäftsjahr 2023 abzustimmen. 

Von den stimmberechtigen 35 Teilnehmern sprachen sich 30 für die Entlastung aus.  

Die 5 Mitglieder des Vorstands enthielten sich der Stimme. 

Der 1. Vorsitzende bedankte sich für das erbrachte Vertrauen. 

 

TOP 9 Ehrungen langjähriger Mitglieder  

Folgende Mitglieder wurden für ihre langjährige Mitgliedschaft im TSV Germania geehrt: 

 

Für 15-jährige Mitgliedschaft erhielten eine Urkunde und die Ehrennadel in Bronze: 

Lea Bargholz und Kristin Terhar (nicht anwesend), 

Ingeborg Stobbe (anwesend), 

Judith und Markus Kalning (beide nicht anwesend) und 

Jens Krutein (abgemeldet, nicht anwesend). 

 

Für 25-jährige Mitgliedschaft erhielten eine Urkunde und die Ehrennadel in Silber: 

Rosemarie Bustorf (abgemeldet, nicht anwesend), 

Rolf Meier (nicht anwesend), 



Hannelore Brinkmann (nicht anwesend), 

Karin Griebel (nicht anwesend) und 

Andrea Stender (abgemeldet, nicht anwesend). 

 

Für 40-jährige Mitgliedschaft erhielten eine Urkunde und die Ehrennadel in Gold: 

Lilli Werrmann (nicht anwesend) 

 

Für 50-jährige Mitgliedschaft erhielt eine Urkunde und ein Präsent: 

Holger Brede (anwesend). 

 

Für 60-jährige Mitgliedschaft: 

Birthe Süfke (anwesend) erhielt eine Urkunde und ein Präsent. 

Uwe Anderbrügge (abgemeldet und nicht anwesend) erhält eine Urkunde. 

 

Der 1. Vorsitzende gratulierte den anwesenden Jubilaren Ingeborg Stobbe, Holger Brede 

und Birthe Süfke und übergab Urkunden, Nadeln und Präsente. Er dankte allen Jubilaren 

für die langjährige Vereinstreue und wünschte ihnen alles Gute. 

 

TOP 10 Wahlen 

Der 1. Vorsitzende wies darauf hin, dass die folgenden Abstimmungen öffentlich per 

Handzeichen erfolgen, sofern eine geheime Wahl nicht explizit gewünscht würde. Dies 

war nicht der Fall.  

Die nachfolgenden Wahlen wurden vom 1. Vorsitzenden Frank Pieters geleitet. 

 

a) Wahl des 2. Vorsitzenden / der 2. Vorsitzende 

Vom Vorstand wurde Günter Konen als Kandidat zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere 

Vorschläge gab es nicht. Günter Konen stellte sich zur Wahl. 

Es stimmten 34 stimmberechtigte Teilnehmer mit „ja“, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme. 

Der Gewählte nahm die Wahl an. 

Damit wurde Günter Konen erneut zum 2. Vorsitzenden des TSV Germania gewählt. 

 

b) Wahl des Kassenwarts / der Kassenwartin 

Vom Vorstand wurde Sascha Harms als Kandidat zur Wiederwahl vorgeschlagen. 

Weitere Vorschläge gab es nicht. Sascha Harms stellte sich zur Wahl. 

Es stimmten 34 stimmberechtigte Teilnehmer mit „ja“, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme. 

Der Gewählte nahm die Wahl an. 

Damit wurde Sascha Harms erneut zum Kassenwart des TSV Germania gewählt. 

 

c) Wahl des Beisitzers 2 / der Beisitzerin 2 

Vom Vorstand wurde Michael Zibell als Kandidat zur Wiederwahl vorgeschlagen. 

Weitere Vorschläge gab es nicht. Michael Ziebell stellte sich zur Wahl. 

Es stimmten 34 stimmberechtigte Teilnehmer mit „ja“, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme. 



Der Gewählte nahm die Wahl an. 

Damit wurde Michael Ziebell erneut zum Beisitzer 2 gewählt. 

 

c) Wahl eines Kassenprüfers / Kassenprüferin  

Die Kassenprüferin Celine Redmer schied nach 2 Jahren im Amt aus. Kassenprüfer 

Michael Schenk ist noch ein weiteres Jahr im Amt. Zu wählen war ein neuer 

Kassenprüfer für 2 Jahre. 

Der Vorstand schlug Katharina Wulf vor. Diese war zwar nicht anwesend, hatte jedoch 

schriftlich erklärt, dass sie sich zur Wahl stellt (Anlage 6). Die Versammlung wurde um 

weitere Vorschläge gebeten. Weitere Vorschläge gab es nicht. 

Es stimmten 35 stimmberechtigte Teilnehmer für Katharina Wulf, keine Enthaltung und 

keine Gegenstimme. 

Damit wurde Katharina Wulf als Kassenprüferin gewählt. 

 

TOP 11 Anträge 

a) Im Vorwege der MV waren von den Mitgliedern keine Anträge gestellt worden. 

 

b) Der Vorstand beantragte folgende Änderung der Beitrags- und Gebührenordnung. 

Die geltende Beitrags- und Gebührenordnung (siehe Website unter Verein) sieht aus-

schließlich Mitgliedsbeiträge vor, die monatlich, quartalsweise (Regelfall!) oder jährlich ab-

gebucht werden. Dies stellt auf eine längerfristige Mitgliedschaft ab. Um auch kurzfristige 

Mitgliedschaften, Workshops und Kurse beitragsmäßig sinnvoll abrechnen zu können  wird 

beantragt, die Beitrags- und Gebührenordnung wie folgt zu ändern: 

 

1. Streiche „Bearbeitungsgebühr pro Vorgang“, setze dafür „Sonstige Beitrags- und 

Gebührenregelungen“. 

2. Ergänze: „Beiträge für zeitlich befristete Kurse sollen kostendeckend sein.“ 

3. Die Änderung der Beitrags- und Gebührenordnung gilt ab dem 01.05.2024. 

Nach der Erläuterung der geplanten Änderung wurde über den Antrag abgestimmt. 

Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 12 Verschiedenes 

a) Grußworte 

Der 1. Vorsitzende des ASV Dersau Carsten Hinz übermittelte die Grüße des ASV, 

gratulierte allen Gewählten zur Wahl und wünschte ihnen Glück und Erfolg. Er lobte die 

gute Zusammenarbeit zwischen den Nachbarvereinen.  

Ebenso richtete der 1. Vorsitzende des SC Kalübbe Mirko Ihms die Grüße seines Vereins 

aus und wünschte weiterhin eine gute Zusammenarbeit.  

 

b) Sonstiges 

Paul Rusch (Altliga) wies auf die beiden Pfeiler mit den Initialen G und A für Germania 



Ascheberg an der B430 im Bereich des ehemaligen Sportplatzes hin und bat darum, 

diese nicht verfallen zu lassen, sondern an einen geeigneten Platz umzusetzen. Frank 

Pieters wies darauf hin, dass es diesbezüglich schon Kontakte mit Gemeinde 

(Bauausschuss) sowie mit dem Gut Ascheberg als Eigentümer des Geländes gab. Zzt. 

gibt es unterschiedliche Vorschläge zum Thema. Auf eine Neuaufstellung der historischen 

Pfeiler an geeigneter Stelle kann aber gehofft werden. Nähere Absprachen mit Gemeinde 

und Gut werden folgen. 

Katharina Schwitzing bat um Unterstützung bei der Beschaffung eines Schwungtuchs, 

einer Trommel und weiterer Kleingeräte für das „Kinderturnen“. Frank bat sie, nähere 

Informationen einschließlich der Kosten vorzulegen, damit der Vorstand über die 

Beschaffung entscheiden kann. 

Nathalia Brunswieck (Yoga) schlug vor, dass das gesamte Sportangebot auf auf der 

Website sowie Facebook und Instagram auf den kurzen Blick verfügbar sein solle. 

Lösungen sollen in Absprache mit den Beauftragten für die Homepage (Dr. Baumann) 

und für Social Media (Ivonne Barg) geprüft werden. 

 

Abschließend bedankte sich der 1. Vorsitzende im Namen des Vorstands bei allen Teil-

nehmern und beendete die MV um 21:15 Uhr. 

 

 

 

  

 Frank Pieters    Günter Konen  Sascha Harms 

 1. Vorsitzender   2. Vorsitzender  Kassenwart 
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